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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONVOCATORIA CONSEJERÍAS  
 
INSERCIÓN.- Se publica inserción del IEEQ para invitar a la ciudadanía a integrarse como consejera y consejero 
electoral. La fecha límite es el 18 de septiembre y la remuneración mensual de $8,000.00 pesos. Se incluye 
información de contacto para consultar la convocatoria. (DQ 11) 
 
50 INTERESADOS EN SER CONSEJEROS DISTRITALES 
Por Adrián Quino 
Por lo menos 50 personas han externado su interés para ser consejeros distritales, convocatoria que busca a 135 
personas que colaboren en el proceso electoral 2017-2018, manifestó Gerardo Romero Altamirano, consejero 
presidente del IEEQ. La elección de consejeros distritales es una de las tareas que tiene el IEEQ. A esta se sumarán 
la capacitación de ciudadanos y acciones en materia de cultura cívica, como parte de la declaratoria de inicio del 
proceso electoral. La convocatoria seguirá disponible hasta el 17 de septiembre; posteriormente los consejeros del 
IEEQ entrevistarán a los aspirantes para elegir los mejores perfiles. NOS BUSCARÁN MÁS PRESUPUESTO. Para el 
proceso electoral, Romero Altamirano estimó que el IEEQ cuadruplicará su capital humano rumbo a 2018. Sin 
embargo, descartó que se pretendan recursos extras en el presupuesto de egresos para la adquisición de una 
nueva sede. Respecto de las denuncias por propaganda, dijo que acumulan dos, ingresadas por ciudadanos, y aún 
en proceso de análisis por parte de las áreas técnicas del IEEQ. Una va contra un municipio y otra contra un Comité 
Directivo Municipal del PAN, ambas por la publicidad en espectaculares. (AM 1 y 2) 
 
CONSEJEROS DISTRITALES / ¿QUÉ HACEN Y CÓMO? 
Los miembros de la comunidad civil que aspiren a este puesto, remunerado por el IEEQ estarán encargados de 
supervisar las actividades que realicen los órganos comiciales en la entidad correspondiente. Por ejemplo, 
sesionan durante la jornada electoral y en el cómputo distrital; determinan el número y la ubicación de las casillas; 
insaculan a los funcionarios de urnas y vigilan que las mesas directivas de casilla se instalen. También tienen 
capacidades para registrar las fórmulas de candidatos a diputados por el principio de mayoría relativa y acreditar 
a los observadores durante el proceso electoral. Los aspirantes deberán presentar su información ante el IEEQ 
antes del próximo 18 de septiembre, ya sea vía “on line” o personalmente en las oficinas del organismo comicial 
queretano (ubicadas en Av. Las Torres #102, Colonia Residencia Galindas). (AM 2) 
 
PROCESO ELECTORAL 2017-2018 
 
BUSCARÁN REELECCIÓN 50% DE LOS DIPUTADOS PANISTAS 
Por Adrián Quino 
EL dirigente estatal de Acción Nacional, José Luis Báez dijo que el partido tiene claridad dentro de sus estatutos 
para afrontar el proceso electoral en puerta, aunque se tratará de un aprendizaje para todos, ya que la elección 
consecutiva será algo novedoso. Paralelamente al tema de elección consecutiva, los partidos deben cumplir los de 
paridad de género, según los criterios del IEEQ, que aprobó un sistema de bloques de igualdad sustantiva. El 
partido esperará a la publicación del calendario por parte del IEEQ, pero será a partir de octubre cuando 
comiencen los movimientos dentro del instituto político. (AM principal) 
 
PIDEN QUE INTERVENGA EL IEEQ CONTRA “ADELANTADOS” 
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Por Irán Hernández 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) debería intervenir para evitar condiciones de inequidad en el 
proceso electoral debido a los “destapes” de algunos actores políticos para candidaturas en el 2018, exigió el 
coordinador de la bancada del PRI en el Congreso local, Mauricio Ortiz, quien refirió que existe publicidad política 
que promueve el hartazgo social. “Es un asunto de interpretaciones, me parece que el instituto debiera hacer un 
análisis no solo en términos de legalidad sino también de legitimidad, me parece que el instituto tendría que 
buscar intervenir para generar las condiciones que no promuevan la inequidad en el proceso electoral”, dijo. 
Respecto a que el presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero, puntualizó que ese órgano solo puede 
actuar con denuncias y no de forma oficiosa, el tricolor explicó que el instituto puede buscar los mecanismos para 
actuar. “Hago votos porque el instituto encuentre la manera, los mecanismos que nos permitan conducir estos 
meses antes de que avance el proceso electoral en una condición de equidad”, detalló. Pues advirtió que si el IEEQ 
permite que los diversos actores promuevan su imagen previo a los tiempos electorales, se perderá la legitimidad. 
“Me parece que una exagerada permisibilidad por parte del instituto puede llevarnos a una condición en donde 
perdamos legitimidad en torno al próximo proceso electoral, igual no es un problema de legalidad pero sí de 
legitimidad, puede ser y más grave, porque si en esta permisibilidad absoluta dejamos que se adelanten los 
tiempos políticos y que con cualquier pretexto muchas gentes se empiecen a hacer publicidad abierta, lo que 
estamos generando en términos reales es una condición de inequidad”, ahondó. Y es que, en espectaculares, 
revistas, periódicos y de forma púbica, la ciudadanía observa la publicidad electoral y apenas el primero de 
septiembre inicia el proceso electoral. “Hay mucha gente que ya se está anunciando de manera clara y abierta, sin 
que otros lo puedan hacer”, aseveró Ortiz Proal. Por lo cual, el legislador insistió en el llamado para que el órgano 
electoral local analice violaciones a la legislación. “En esta absoluta permisibilidad, lo que podemos acabar 
gestando el día de mañana es que muchos actores políticos desconozcan la validez del proceso en términos de 
legitimidad y el día de hoy que la política está lamentablemente tan desacreditada en una parte importante de la 
población debiéramos estar preocupados tanto por cuidar la legalidad como la legitimidad”, señaló. Comentó que 
como partido revisarán las posibles denuncias en contra de quienes se adelanten a los tiempos electorales. (CQ 9) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
29 MIL NUEVOS VOTANTES PREVÉ INE PARA 2018 
Por Leticia Jaramillo 
Alrededor de 29 mil nuevos votantes prevé el INE en Querétaro para las próximas elecciones del 2018. El registro 
actual del padrón es de un millón 495 mil electores. Domingo Bautista, vocal del Registro Federal de Electores 
informó que las credenciales con terminación 15 tienen que ser reemplazadas. (N 1 y 3) 
 
AQUÍ, FORÁNEOS 16% DEL PADRÓN ELECTORAL: INE 
Por Patricia López Núñez 
El 16 por ciento de las personas que integran el padrón electoral del estado provienen de otras entidades, sobre 
todo del Estado de México, Ciudad de México y Guanajuato, porcentaje menor que al que se presentaba en otros 
años cuando llegaba al 18 por ciento, declaró el vocal del Registro Federal de Electores de la Junta Local del 
Instituto Nacional Electoral (INE), Domingo Bautista Durán. El padrón estatal se integra por un millón 495 mil 
registros ciudadanos, aunque la cifra podría variar por los nuevos registros en las próximas campañas de 
incorporación al padrón del INE. “En ese momento que nosotros identifiquemos el reemplazo o registro de 
credencial sabremos si son movimientos de otras entidades o si son queretanos que salieron a otras entidades 
federativas”, explicó. (DQ 11) 
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EN CANDIDATURAS NO SE DEBE ACEPTAR LA IMPROVISACIÓN 
Por Manuel Paredón 
En las inmediaciones de la contienda comicial el obispo Faustino Armendáriz Jiménez, opina que las candidaturas 
son para todos, y en eso tiene que haber equidad, pero nunca aceptar la improvisación, buscar un perfil de hombre 
y mujer que esté dentro del marco normativo y no de última hora, poner a otra persona porque no hay equidad en 
el número. (N 3)    
 
OBISPO PIDE “SANTOS” PARA CANDIDATURAS 
Por Patricia López Núñez 
No jugar con la paridad, no caer en improvisaciones al cambiar candidatos de último momento y reconocer que ya 
hay personas en campaña, fueron los señalamientos del obispo Faustino Armendáriz, a unos días de que inicie el 
proceso electoral 2017-2018. El obispo de la diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, respaldó las 
medidas de paridad que se instrumentarán en el próximo proceso electoral, porque “Las candidaturas son para 
todos”, pero subrayó  “Nunca tenemos que aceptar la improvisación”. A partir del proceso electoral que está por 
iniciar, el Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ) pondrá en marcha una “paridad por bloques”, que obligará a los 
partidos políticos a candidatear a hombres y mujeres en igualdad de número en municipios y distritos de alta, 
media y baja votación. (DQ 13) 
 
APOYO NO SE SUSPENDERÁ EN PROCESO ELECTORAL 
Por Alma Gómez 
La< entrega de apoyos sociales no se suspenderá durante el proceso electoral, que formalmente inicia el próximo 8 
de septiembre, aseguró el delegado de la Sedesol, Ernesto Luque Hudson, en el marco de los 25 años de la 
dependencia. (EUQ 8) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
PARIDAD DE GÉNERO Y REELECCIÓN SON PRIORIDAD  
Por: Rossy Martínez / Corresponsal 
SAN JUAN DEL RÍO.- José Báez Guerrero, presidente del Comité Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), dio a 
conocer que la aspiración de algunos alcaldes a su posible la reelección, no pone en riesgo el estado de ánimo del 
resto de la militancia, principalmente de aquellos que aspiren algún cargo de elección popular para los próximos 
comicios. “Las reelecciones es el primer tema que se tendrá que atender, a la par que la paridad de género, y 
aunque fomentamos la reelección debe ser el funcionario quien decida sí así lo desea y una vez que manifiesten su 
derecho de reelección, se valuaran los resultados”. Comentó que de acuerdo al último refrendo que se llevó entre la 
militancia, se contabilizaron más de 7 mil panistas en todo el estado, cifras que aseguró estará aumentando 
durante los próximos meses que se abran la afiliaciones al partido, “estoy seguro que estas cifras se incrementen 
exponencialmente, y aunque no se tenga fecha de la apertura de afiliación, por el momento serán estos 7 mil los 
que tomen las decisiones al interior del partido”. Báez Guerrero, señaló que del cien por ciento de alcaldes y 
diputados abanderados por Acción Nacional, un cincuenta por ciento de ellos, han expresado su interés en el tema 
de reelección, mientras que la otra mitad no ha definido su interés. Aseguró que la reelección al tratarse de un 
tema novedoso, el resto de la militancia albiazul se encuentra de acuerdo a la decisión, y aunque podría existir una 
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inconformidad este tema se tendrá que emparejar con los resultados que haya dado cada funcionario interesado 
en reelegirse. (PA 3) 
 
SE REÚNE MAV CON PRESIDENTE ESTATAL DE CONVERGENCIA 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega y el presidente estatal de Convergencia, José Luis 
Aguilera Ortiz; sostuvieron un encuentro amistoso en el que dialogaron sobre temas relacionados con la Capital del 
Estado y con el futuro político de la entidad. (ADN, N 1, DQ 4) 
 
PRI 
 
PROTESTAN 18 DIRIGENTES MUNICIPALES DEL ONMPRI  
Por Redacción 
Abigail Arredondo Ramos, presidenta del Organismo Nacional de Mujeres Priístas (ONMPRI) en el estado, tomó 
protesta a las dirigentes municipales de dicho sector en las 18 demarcaciones de la entidad, para el periodo 2017-
2021. El evento se llevó a cabo en el municipio de Ezequiel Montes, en donde las convocó a permanecer unidas y 
cerrar filas rumbo a las elecciones del 2018, en donde aseguró que el voto de la mujer será decisivo para ganar las 
contiendas. “Trabajemos de manera unida, que no quede sólo en el discurso. Yo les pido que cerremos filas y que 
incluyamos a todas. Con las mujeres unidas vamos a poder recuperar los espacios en el 2018. Tenemos muchos 
factores a nuestro favor para poder recuperar y mantener espacios, y quienes vamos a decidir el voto, somos las 
mujeres”, declaró ante militantes de los 18 ayuntamientos. (PA 7, DQ 14) 
 
MORENA 
 
SIN CONSENSO EN MORENA PARA DEFINIR CANDIDATURA  
Por: Fernando Venegas 
Serán los órganos nacionales de Morena los que decidan sus coordinadores de organización (posibles candidatos) 
para el Municipio de Querétaro y el Senado de la República, al no lograr unanimidad ninguno de los inscritos. De 
acuerdo con fuentes del partido, están en la propuesta para la capital Enrique Borbolla, Mauricio Ruiz, Jorge Cruz y 
Juan Carlos Briz, además de Carlos Peñafiel, Luis Bárcenas y Eduardo Miranda como eventuales propuestas a la 
Cámara Alta. El consejo estatal habría dejado fuera algunos aspirantes, pero será en la dirigencia nacional en 
donde se tome la decisión final. (PA 1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: KURI, “SIN OBSESIÓN” 
Por Laura Banda campos 
“Yo soy gente de convicción, no de obsesión”, así se define Mauricio Kuri González, quien reconoce que quiere 
seguir creciendo en la política desde la figura ciudadana y afirma que no se afiliará a Acción Nacional. ¿Qué viene 
para Mauricio Kuri, se acercan los tiempos electorales? – No te voy a decir que no quisiera yo crecer en la política, 
pero yo soy gente de convicción no de obsesión, y en este sentido, soy gente que conozco, que todo es en el 
momento y en las circunstancias sin perder las lealtades. Soy, agregó, gente agradecida, con el Partido Acción 
Nacional que me invitó como ciudadano a trabajar aquí y si me invitan por supuesto que lo valoraré y me 
encantaría y si no me invitan seguiré trabajando en donde yo sé que es la parte empresarial y si no seguiré 
trabajando en la parte gubernamental si es que me invitan a algún otro proyecto. ¿Estás abierto a otro partido 
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político? – No, porque yo soy gente agradecida e iría en contra de lo que soy y mis papás me enseñaron que es de 
bien nacido ser agradecido y a mí me invitó un partido con el cual comulgo plenamente en sus principios y creo 
que hay que ser agradecido y no me iría por ningún otro partido. (DQ principal) 
 
N: DOBLE VOLCADURA 
Por Abraham Hernández 
Seis lesionados y cuantiosos daños materiales es el saldo de una aparatosa doble volcadura anoche en el Centro 
Sur, sobre los carriles centrales de Bernardo Quintana, frente a la Central Camionera. (N principal) 
 
CQ: DESCARTAN ALZA A TARIFA DE AGUA 
Por Andrea Martínez 
Para el próximo año no se contempla un aumento a las tarifas del agua potable en el estado de Querétaro. Enrique 
Abedrop, vocal ejecutivo de la CEA, confirmó que para 2018 no tienen previsto aplicar un incremento a las 
diversas tarifas del agua potable que hay en la entidad, ya que, explicó, de manera trimestral se da un ajuste en 
centavos. (CQ principal) 
 
PA: CONSERVARÁ PAN PRIMER LUGAR: BÁEZ 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Al dirigente panista José Báez Guerrero no le preocupa el avance de Morena en el estado, porque “podrá desbancar 
al PRI, pero no al PAN” que tiene el proyecto y las personas para retener sus posiciones y acrecentarlas, dijo en 
entrevista exclusiva con PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. (PA principal) 
 
EUQ: “AMLO, CON POSIBILIDAD DE GANAR EN EL 2018” 
Por Lenin Robledo 
Las elecciones de 2018 serán las más competidas y las más grandes en la historia de México en las que el común 
denominador será la diversidad política, es decir que no habrá partido político, que tenga una mayoría absoluta, 
afirma el ex consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), José Woldenberg. (EUQ principal) 
 
CQRO: LOS RETOS DEL ENVEJECIMIENTO 8 9 EN QUERÉTARO 
El avance del envejecimiento en el estado de Querétaro, entendido como la relación entre las generaciones más 
jóvenes y las de mayor edad, se prevé que sea paulatino. Tan solo en el año 2010 había 17 adultos mayores por 
cada 100 jóvenes; 18 en 2013 y para el año 2030 se estima que habrá casi 38 adultos mayores por cada 100 
jóvenes. (CQRO principal) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez 
YA SE AGOTÓ EL “NO PASA NADA”. Zona de guerra: Sabino. En Queretanidad, hoy  Enrique Rabell. Despide 
Querétaro al ex edil Cevallos. Capacidad de convocatoria de Murguía. ¿Ya se cansó el gobernador Domínguez? Fin. 
Se terminó el discurso de “aquí no pasada nada”. Las ejecuciones de la semana anterior, especialmente el de un 
menor que iba con su padre, fueron publicados ya no solamente en los periódicos nacionales, sino internacionales, 
como El País, de España. El ataque en la colonia Candiles en contra de un vehículo con niños obligó al gobierno 
omiso de Pancho Domínguez a declarar la alerta (que no alarma) ante la grave situación. Y no sólo eso, la presencia 
de tres de las instituciones más respetables: la Iglesia, el Ejército y la Universidad Autónoma de Querétaro. El 
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obispo Faustino Armendáriz, a través de su cuenta de Twitter (@eqmisionero) escribió dos mensajes. 1)   En 
oración por quienes siguen muriendo a causa de la violencia. Por las víctimas y sus familias. La Paz una tarea 
desafiante y un don de Dios. 2)   San Junípero Serra intercede por Querétaro. Que seamos misioneros de paz. Hoy 
fiesta litúrgica de patrono de la Misión. El Ejército, como ya viene siendo costumbre, apoyó a las policías en el 
resguardo del lugar de los hechos y en los operativos consecuentes. La Universidad Autónoma de Querétaro, por su 
parte, anunció un foro para la reflexión sobre la pérdida de la tranquilidad en ciudades como las nuestras, que 
están pagando un precio caro por el crecimiento económico y la irrupción de grupos criminales. Tales reacciones 
ilustran bien la inquietud social y, por primera vez, obligan a la administración estatal a reconocer el agravamiento 
de la inseguridad, sin echarle la culpa al gobierno anterior. Es más, el sábado el gobernador Domínguez, los 
Granados y el fiscal Echeverría se reunieron en el Consejo Metropolitano de (In) Seguridad, por cierto sin la 
presencia –según las fotos divulgadas- de representantes federales que, probablemente, no fueron convocados. Los 
homicidios y asaltos son el PAN nuestro de cada día. Es evidente que la autoridad ha sido rebasada por la 
delincuencia organizada. Que íbamos a recuperar la seguridad y a crecer, decían. Y mire, tenemos un boom de 
robos, según publicó el periódico Reforma la semana anterior. ¡Ah! y el presidente de Corregidora y aspirante a 
senador y a gobernador, Mauricio Kuri, en cuya demarcación ocurrieron las ejecuciones, apuntó en sus redes 
mensajeó: Estamos lastimados por los hechos en Candiles, pero al pendiente y trabajando para poder resolver esta 
situación. Fin del comunicado. LA VIEJOTECA. Queretanidad. Este lunes presenta PLAZA DE ARMAS, El 
Periódico de Querétaro, la entrevista con el ex rector Enrique Rabell Fernández, creador de la Facultad de 
Medicina y de la Radio Universitaria, además de primer deportista queretano en asistir a una olimpiada, la de 
Roma en 1960. Personaje irrepetible, la Unidad Deportiva de El Pueblito lleva su nombre, igual que la alberca del 
Club  Campestre. En 1979 provocó una crisis política al declarar que la máxima casa de estudios quería un 
gobernador universitario, cuando ya Fidel Velázquez había destapado a Rafael Camacho Guzmán y tuvo que 
volverlo a tapar en lo que se amarraban las cosas. Quería la UAQ a Fernando Ortiz Arana. Llegó Camacho 
finalmente. Y Rabell no se pudo reelegir. Así de fácil. Así de difícil. OÍDO EN EL 1810. Me lo contaron ayer. ¿Será 
cierto que muchas de las escenas de la serie de El Señor de los Cielos se grabaron en el hotel del presidente 
municipal de Tequisquiapan, Raúl Orihuela? La supuesta casa es como de Art-Narcó. ¿Qué les digo? 
¡PREEEPAREN! El adiós. La queretanidad abarrotó la capilla de los Operarios de Cristo el viernes, para despedir 
al ex alcalde capitalino Luis Cevallos Pérez, tras una lucha de más de dos años en contra de una enfermedad que la 
ciencia no ha podido vencer. Personas muy queridas de la sociedad, como Lupina Calzada y Polo Espinosa, 
estuvieron presentes acompañando a la familia Cevallos, pero también políticos de diferentes fierros. De su 
partido, el PRI, vimos a Roberto Loyola Vera, Pancho Pérez Rojas, Mauricio Ortiz Proal, y Ernesto Luque, entre 
otros, al igual que panistas como Alfredo Botello y Ana Paola López Birláin. Lo que ya fue demasiado: la presencia 
del presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, medio escondido en un rincón, rumiando quizá los 
ataques a la administración de la que Luis Cevallos formó parte. ¡Porca miseria! ¡AAAPUNTEN! Taquillera. Lupita 
Murguía convocó a una mil personas en su segundo informe, rendido en el Club de Industriales con la presencia de 
legisladores federales de diferentes estados y los queretanos Braulio Guerra Urbiola y Armando Rivera Castillejos, 
así como el coordinador de la bancada panista Marko Cortés, los alcaldes Guillermo Vega y Mauricio Kuri, el 
dirigente del PAN José Báez, el ex gobernador Ignacio Loyola Vera, el General César Gómez y la magistrada 
Consuelo Rosillo Garfias, además de rectores de instituciones de educación superior y líderes de organismos 
empresariales. De su trabajo dio cuenta la legisladora queretana, de la que en mensaje videograbador el líder 
panista Ricardo Anaya Cortés afirmó que deja una huella imborrable en la Cámara de Diputados por su 
imparcialidad y apertura. Y que seguirá haciendo mucho por Querétaro, remató el presidente del PAN. ¡Órale! 
¡FUEGO! Ausente. Cada vez es más común la ausencia del gobernador viajero en actos importantes, como el 
Congreso Nacional del Tribunal Fiscal y Administrativo, a donde envió en su representación al inédito contralor 
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del Estado. Bueno, ni siquiera a actos relacionados con su partido y el trabajo legislativo, como el informe de la 
presidenta de la mesa directiva de la Cámara de Diputados federales, Lupita Murguía, el jueves, a donde (menos 
mal) mandó a Alfredo Botello. ¿Ya se cansó, gobernador? (PA 2) 
 
BAJO RESERVA 
Una telenovela que no termina. Ayer domingo se dio el segundo concierto de Música de Broadway, a cargo de la 
Filarmónica del estado de Querétaro como parte de su estrategia “Operación Cicatriz”, que implementó Alberto J. 
Echazarreta. El empresario regresó a Querétaro a petición de los mismos músicos, luego de la polémica salida del 
ex titular José Guadalupe Flores, su plan para sacar adelante la agrupación son estos conciertos “taquilleros” que 
están dejando buenos ingresos. Sin embargo, nos cuentan que la relación de Echazarreta con Paulina Aguado 
Romero, Secretaría de Cultura, no es muy buena, por lo que ya están buscando nuevo administrador para la 
orquesta. Dicen que Echazarreta estará hasta diciembre, mientras hallan el reemplazo. No hay plazo que no se 
cumpla. Nos comentan que la fecha llegó después de mucho tiempo de espera. Uno de los proyectos educativos 
más importantes de los últimos años será inaugurado los primeros días de septiembre. Se trata de la Universidad 
de Arkansas campus Querétaro, situada en el municipio de Colón. Su modelo, nos recuerdan, consiste en que los 
estudiantes matriculados recibirán un título que es válido tanto en México como en Estados Unidos. Inicialmente 
nos detallan que la institución ofertará 10 carreras tanto a nivel de ingeniería como de licenciatura. Que Amealco 
se perfila como pueblo mágico.  Nos aseguran que lejos de que exista riesgo de que Querétaro pierda alguno de 
los cinco títulos de Pueblo Mágico que posee, el municipio de Amealco de Bonfil está cerca de obtener el 
nombramiento. Nos dicen que incluso el gobernador FDS, gestiona ante el titular de la Secretaría de Turismo 
federal, Enrique de la Madrid Cordero, para que se tome en cuenta al municipio amealcense. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Tras los homicidios en Candiles, el gobernador FDS, presidió este fin de semana la reunión del Consejo 
Metropolitano de Seguridad en la entidad, en donde se acordó una coordinación permanente dentro y fuera de los 
límites del estado y los que tienen algunos municipios, y reiteró la petición a la población de reportar cualquier 
acto, persona o vehículo sospechoso. Por otro lado, mediante el boletín 1346/2017, este sábado la SSPMQ informó 
que –en el marco del dispositivo Calles Seguras- el personal policial aseguró cinco vehículos con reporte de robo 
vigente. (CQRO) 
 
LA PLUMA DE CONÍN 
La banquetera. Intensa semana de informes antes de que los alcance el 8 de septiembre, fecha en que se ha 
declarado la veda electoral y, por ende, el silencio para todo aquel aspirante que pretenda un puesto de elección 
popular. Ya de por sí el pasado fin de semana fue intenso, donde vimos a una Lupita Murguía, presidenta de la 
Mesa Directiva de la Cámara baja dar un discurso muy inusual a su estilo de hacer política, y es que a ella siempre 
le han tocado las designaciones para plurinominales, y hoy quieren caminar con sus propios recursos sin la ayuda 
de nadie. (CQ 6) 
 
CAUSA Y EFECTO 
Por Jaime Robledo 
(...) Me llama la atención la simulación que continúa en el ámbito político, todo es cuestión de que parezca legal, 
como los espectaculares de tantos suspirantes políticos: Rafael Moreno Valle, Manuel Pozo, Bernardo Nava, entre 
otros. Esto también se ve con el proceso para elegir al candidato al gobierno de la CDMX de Morena que fue 
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seleccionado con base en una encuesta y se le llama “Coordinador de organizador territorial”, lo que eso signifique, 
para no caer en actos de campañas anticipadas. (...) (EUQ 12) 
 
MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
* Marcos no se reelige. * Kuri firme al Senado. * Diputados federales. Con el anuncio de su renuncia a buscar la 
reelección en la alcaldía capitalina, Marcos Aguilar abrió la lucha partidista dentro del Partido Acción Nacional 
(PAN) por la candidatura para sucederlo, donde lleva una marcada delantera el jefe del gabinete estatal, Luis 
Bernardo Nava. Aunque Gerardo Cuanalo pretenderá convertirse en un factor de competencia, y para ello se 
inventó un imaginario “informe de labores”, y aunque Manuel Velázquez Pegueros se lance más por obligación que 
por proyecto, la postulación a Querétaro dependerá más de una negociación que de un proceso electivo cuyo 
protagonismo recaerá en los grupos panchista y anayista. LAS ALTERNATIVAS. En la lucha por el Senado, que 
tantos y tantos suspirantes suma cada semana, el PAN tiene como adelantados a Guadalupe Murguía y a Mauricio 
Kuri, éste último aún con la puerta más que abierta a la reelección como alcalde en Corregidora, pero en las 
posibilidades para Marcos Aguilar también aparece cada vez más latente la alternativa de volver a postularse a 
diputad federal. Apúntenlo. En segundo plano por ahí andarán reclamando espacio, pero sin mérito alguno, el 
mismísimo Armando Rivera y hasta un tal Guillermo Vega, encomendándose a su amistad supuestamente a prueba 
de todo con el acaudalado Ricardo Anaya. Falta mucho por ver. LOS OLVIDADOS. Salvo Guadalupe Murguía y 
Braulio Guerra, que sí han ganado espacios de debate y de trabajo, toda la bancada queretana en el Congreso de la 
Unión una vez más careció absolutamente de fondo y hasta de forma durante el trienio legislativo federal. Aunque 
ahora con la coyuntura electoral, y por mera supervivencia política, quieran presumir supuesto “trabajo”, han 
vivido en la inopia el priista Hugo Cabrera y los panistas Armado Rivera, Gerardo Cuanalo, Apolinar Casillas y 
María García Pérez. Ni cómo ayudarles. PREPARAN. Los partidos y sus candidatos están por comenzar la trianual 
guerra de ocurrencias para conquistar el voto, pero en el caso de las diputaciones la lucha se avizora que será 
encarnizada, especialmente para los varios que buscarán la reelección, ya que tendrán que pagar con desprestigio 
y reclamos en las calles los costos propios del desempeño del cargo. No les será fácil convencer para tres años más 
y explicar por qué le dieron la espalda a la gente en muchos temas reclamados. EL ESPONTÁNEO. Después de 
traicionar (y feo) a su padrino José Calzada, ahora el diputado federal Hugo Cabrera insiste en pelear con el 
gobierno del estado, quien dijo que aunque le manden decir que se ponga a legislar y no a criticar, es claro que la 
inseguridad se ha instalado en Querétaro. Es cierto que ha presentado varias iniciativas en la Cámara baja, pero 
hasta el momento ninguna ha fructificado. Habrá que esperar a ver si como ronca duerme Hugo Cabrera. ¿DE 
DIPUTADA A NOTARIA? Verónica Hernández Flores, la diputada local por Amealco, más conocida por sus 
escándalos que por su trabajo legislativo, ahora sí se “voló la barda”. Para los amealcenses es bien conocido que 
siempre ha querido ser presidenta municipal, incluso durante la administración de su esposo, el ex alcalde Gilberto 
García, muchas decisiones eran tomadas por ella y pobre de aquel que no acataba sus órdenes. Con cuanta patraña 
pudo utilizar, logró convertirse en diputada local, y desde el primer día tenía muy fija la mirada en la Presidencia 
Municipal, sin embargo, la idea de convertirse en notaria ha cambiado sus aspiraciones. Resulta que la legisladora 
le está pidiendo al gobernador del estado una notaría, y es que ahora que recientemente se tituló como abogada en 
una universidad sabatina en donde muy, pero muy pocas veces se le observó, pues ya vio la gran oportunidad que 
podría tener, por lo que está muy apurada en “obtener” su especialidad lo más pronto posible, para que no haya 
impedimento en lograr su nuevo capricho. Verónica Hernández estaría dispuesta a dejarle el camino libre a quien 
sea necesario, siempre y cuando su sueño de ser notaria se haga realidad, ahora faltaría ver que su petición se 
concrete. SERENOS, MORENOS… Las pugnas internas en el partido Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) han comenzado a eclipsar las antes muy altas expectativas del partido en Querétaro. A tal grado que, tan 
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cacareada en otra ocasiones, la más reciente visita de Andrés Manuel López Obrador no fue promovida por temor a 
manifestaciones en contra del eterno candidato presidencial y de la dirigente de su Diócesis, perdón de su partido 
en el estado. Ni siquiera invitaron a medios de comunicación. Tendrán que trabajar en esa “unidad” que tanto 
pregonan en la propaganda de AMLO que ya se ve en algunas calles del Centro Histórico. LUCIDA. Quien aprovecha 
cualquier evento pro derechos humanos es la comisionada del Partido del Trabajo en el estado, Gabriela Moreno 
Mayorga, primero se dejó ver muy interesada en el foro a favor de los migrantes en el que participó el padre 
Alejandro Solalinde, con quién hasta se tomó la foto y la subió al “face”. Después fue durante un foro organizado 
por el Frente Nacional por la Sororidad, donde avaló la necesidad de evitar la violencia sexual virtual que se da en 
redes sociales. De repente se interesó por las luchas sociales o será sólo su escaparate para que su partido figure 
en el 2018? ROBOS EN LA UAQ. Y aunque sea el Alma máter de los secretarios Juan Martín y Juan Marcos 
Granados, tan metidos en los temas de la Universidad, la inseguridad crece y crece en la Ciudad Universitaria de la 
UAQ. En las últimas semanas el robo de motocicletas se ha disparado en el campus del Cerro de las Campanas, 
tanto que se ha pedido a los estudiantes, docentes y administrativos que dejen sus motos en los módulos de 
vigilancia. Habrá que esperar si con el botón de pánico desarrollado por la Facultad de informática, los delitos en el 
interior disminuyen. APOYO A GANADEROS. La Unión Ganadera Regional de Querétaro espera construir una 
ciudad agropecuaria en los próximos cuatro años con el apoyo del gobernador Francisco Domínguez, quien se ha 
preocupado por impulsar a este sector al que pertenece en lo que va su administración. Justo en el último evento 
que encabezó el mandatario estatal en el ecocentro expositor recordó cuando presidía la UGRQ; “Espero que a ti no 
te guste la política y también quieras ser gobernador”, le dijo al actual dirigente de la Unión Ganadera, Alejandro 
Ugalde… no le gusta que sigan sus pasos, pero sabemos que este sector no estará descobijado al menos hasta el 
2021. ¿Y EL TERRENO, APÁ? Que chamaquearon a los restauranteros. Y es que el terreno donado a la Canirac en 
la administración de Enrique Burgos, allá por Pie de la Cuesta, lo pretendían vender, pero “alguien” se les adelantó. 
Resulta que para construir el edificio sede de este gremio en otro terreno también donado, buscaban poner a la 
venta la propiedad de la delegación Epigmenio González, pero sorpresa se llevaron, este ya se encuentra ocupado 
como estacionamiento y otras oficinas. Dicen que ya investigan quien o quienes presuntamente “se avivaron” y lo 
vendieron presuntamente a gente originaria del estado de Michoacán. (DQ 1 y 4) 
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